



François Pierson

# AGIPI : RENDRE LE MONDE PLUS DURABLE GRÂCE À L'ENTREPRENEURIAT FÉMININ

**AGIPI, ASSOCIATION D'ASSURÉS PIONNIÈRE SUR LES SUJETS DE DÉVELOPPEMENT DURABLE, POURSUIT SES ENGAGEMENTS EN FAVEUR DES FEMMES QUI REPRÉSENTENT 52 % DE SES 700 000 ADHÉRENTS. FRANÇOIS PIERSON, PRÉSIDENT D'AGIPI REVIENT SUR L'ENGAGEMENT DE L'ASSOCIATION POUR L'ENTREPRENEURIAT AU FÉMININ.**

## POURQUOI EST-IL INDISPENSABLE D'ENCOURAGER LES FEMMES À ENTREPRENDRE ?

En 2022, le nombre d'entrepreneurs a encore progressé en France pour atteindre un record de plus d'un million de créations d'entreprises. Alors que les femmes représentent la moitié de la population, moins d'une entreprise sur trois est créée par une femme (30%). Et pourtant, 70% d'entre elles voient l'entrepreneuriat comme une opportunité professionnelle, autant que les hommes.

Faciliter la création d'entreprise par les femmes est un levier incontournable pour amplifier la création d'entreprise et l'économie de notre pays.

Pour faire bouger les lignes, les assureurs ont un rôle à jouer par un accompagnement pensé spécifiquement avec des garanties innovantes et engagées en faveur des femmes : l'intégration d'une garantie violences conjugales dans nos contrats de prévoyance, des indemnités particulières pour la maternité, une prise en charge spécifique en cas de cancer du sein...

## QUELS SONT LES FREINS RENCONTRÉS PAR LES FEMMES QUI VEULENT ENTREPRENDRE ?

Les freins sont encore trop nombreux : moins d'accès aux financements que les hommes (le taux de rejet bancaire est deux fois plus élevé pour les femmes que pour les hommes), une conciliation vie professionnelle/vie personnelle toujours

compliquée ou encore des freins psychologiques qui ralentissent trop souvent l'action des femmes...

Avec notre partenaire Femmes Business Angels, nous contribuons à lever ces freins psychologiques en organisant des événements, les « Windays ». Leur vocation est d'encourager les femmes à oser. Lors de ces événements, nous mettons à l'honneur certaines de nos adhérentes, entrepreneures, scientifiques ou médecins, qui viennent parler de leur parcours exceptionnel et inspirant. Elles ont souvent en commun le souci de contribuer à l'amélioration de la vie en société par l'entrepreneuriat. Cela rejoint le constat d'une surreprésentation des start-ups à impact social dans les entreprises fondées ou co-fondées par des femmes depuis cinq ans. Leur présence dans la création de start-ups à impact environnemental est également en croissance ces cinq dernières années.<sup>1</sup>

## LORS DES WINDAYS, VOUS AVEZ REMIS LE PRIX AGIPI POUR UN MONDE DURABLE EN PARTENARIAT AVEC FEMMES BUSINESS ANGELS, DE QUOI S'AGIT-IL ?

Avec le Prix AGIPI pour un Monde Durable, nous valorisons justement les jeunes entreprises innovantes à impact. Il s'adresse aux start-ups, fondées ou co-fondées par une femme, qui possèdent un niveau de maturité suffisant et qui ont un impact positif sur la planète et la société. Les trois lauréates de cette année ont comme point commun de proposer des solutions en

faveur de l'amélioration de la santé par la prévention ou l'amélioration de la prise en charge des soins.

Par cette action concrète, nous cherchons également à faciliter les rencontres entre entrepreneures et investisseuses car nous sommes convaincus que l'économie de demain est en grande partie entre les mains des femmes qui créent des entreprises et transforment durablement nos modèles de société. Pour répondre aux enjeux écologiques et sociétaux auxquels nous faisons face, il est nécessaire qu'elles soient mieux représentées dans l'entrepreneuriat. ●

<sup>1</sup> - JFD X EY, 2023, « Etude Invest in Her : accélération encourageante de la représentation des femmes dans le secteur d'avenir des start-ups à impact ».



Créée en 1976, **AGIPI** est une association d'assurés pour la retraite, l'épargne, l'assurance emprunteur, la prévoyance et la santé, partenaire d'AXA. **AGIPI** propose des solutions répondant aux besoins essentiels de la vie : la protection de la famille et de l'activité professionnelle, du patrimoine et de la retraite. **AGIPI** compte 705 485 adhérents, 1 009 799 adhésions et enregistre 2,7 Md€ de cotisations d'assurance au 31 décembre 2022 (chiffres consolidés AGIPI et AGIPI Retraite).



## LES WINDAYS « INVESTIR ET ENTREPRENDRE AU FEMININ : LEVIERS D'UN MONDE PLUS DURABLE » ONT EU LIEU AU PRINTEMPS 2023.

Trois start-ups ont été récompensées par le Prix AGIPI pour un Monde Durable lors de ces trois événements en région, soutenus par La French Tech et BPI France.

### Lucile Derly, fondatrice d'Arterya

Arterya est une start-up caennaise spécialisée dans le développement d'un dispositif médical révolutionnaire appelé Blood'Up. Cette technologie novatrice permet une détection instantanée des artères et fournit des indications précises sur leur trajectoire, facilitant ainsi le processus de ponction pour les professionnels de santé. Les résultats de R&D font l'objet de six dépôts de brevets dont deux brevets mondiaux. Si vous souhaitez soutenir la médecine de demain et investir dans l'innovation médicale, c'est possible avec Arterya. L'objectif de la start-up est de devenir les experts mondiaux de la détection de l'artère.



### Aida Meghraoui, fondatrice de AMKbiotech

AMKbiotech est un laboratoire de recherche contractuelle proposant aux acteurs biopharmaceutiques une expertise unique, alliant la biologie et l'IA, pour l'analyse de tissus biologiques afin de valider l'efficacité de nouveaux traitements. L'entreprise propose des plateformes d'analyse neuf fois plus performantes que les standards actuels tout en étant deux fois plus rapides. La force des solutions d'AMKbiotech réside dans la combinaison d'expertises pluridisciplinaires. Les "réactifs" développés par AMKbiotech permettent de réaliser plusieurs dizaines de mesures simultanées sur un tissu. Les données générées sont analysées par leurs "outils bio-informatiques" basés sur l'IA, dans l'objectif d'identifier l'empreinte clé qui prouve l'efficacité des médicaments testés. Les développements actuels permettront de packager les solutions d'AMKbiotech, en kits exportables partout dans le monde. Leur ambition est de faire de ces kits, les standards d'évaluation des traitements candidats dans les essais cliniques et précliniques.



### Natacha Kinadjian Caplat, présidente fondatrice et Manon Vaillant, directrice générale de Purenat

Purenat est une start-up industrielle deeptech qui a développé à partir d'un tout nouveau matériau biomimétique breveté, le premier textile du marché capable de capter et détruire les polluants organiques de l'air, 100% durable et intégrable à de nombreux types d'installations fermées. Véritable révolution technologique, le textile actif Purenat a été mis au point par sa fondatrice et présidente Natacha Kinadjian Caplat, Docteure en physico-chimie des matériaux, experte qualité d'air intérieur (exp. +12 ans). Elle s'est associée à Manon Vaillant, ingénieure en biotechnologies pour créer Purenat qui se positionne comme un fabricant de semi-produit (ex : filtre). Ces prochaines années, Purenat prévoit de créer une usine de fabrication au Pays Basque, d'y internaliser ses étapes de fabrication et de recruter une vingtaine de personnes.